
浙江莎普爱思药业股份有限公司 

投资者接待日活动会议纪要 
 

 

活动时间：2015年5月15日上午 10:00-11:30 

活动地点：浙江省平湖市城北路甪棉巾桥公司三楼会议室 

参加人员： 公司董事长陈德康先生、副总经理陈伟平先生、副总经理兼董事会秘书

吴建国先生、证券事务代表董丛杰女士，以及17名机构和个人投资者。 

 

公司副总经理兼董事会秘书吴建国先生宣布公司投资者接待日活动开始，介绍

出席会议的公司人员情况，并简要介绍公司 2014 年度和 2015 年第一季度的相关经

营情况；董事长陈德康先生对参加公司投资者接待日活动的各位投资者表示欢迎和

感谢。随后，出席活动的投资者就其关注的公司生产经营情况、公司治理以及持续

发展等问题与公司管理层进行了充分的交流和沟通，主要内容如下： 

 

问题 1：2014 年度利润分配和资本公积转增股本方案何时实施？ 

答：公司将在该方案经 2014 年年度股东大会审议通过后二个月内实施，具体的实施

时间请及时关注公司在上海证券交易所网站上披露的公告。 

 

问题 2：公司收购吉林强身药业有限公司股权的进展情况？强身药业的产品情况，

有什么优势？ 

答：吉林强身药业有限责任公司为吉林省东丰药业股份有限公司的全资子公司，目

前尚在设立中，待其满足在本公司披露的《投资意向书》中明确的在公司认可尽职

调查的结果并且满足投资前提条件下，双方进一步商谈并签订协议。如有进展，公

司将根据实际情况及时履行信息披露义务。 

吉林强身药业有限责任公司主要生产中药制剂，有适合中老年的，有 OTC 方面

的，与公司销售渠道比较吻合。 

 

问题 3：公司目前老厂区搬迁进展情况？搬迁补偿到位情况？ 

答：预计 2015 年底前完成老厂区的搬迁。截止目前，收到搬迁补偿款 1,856.33 万

元，与资产相关，不进入当期损益；如收到进一步的搬迁补偿款，公司将根据相关

规定履行信息披露义务。 

 

问题 4：公司的发展战略？ 

答：公司的发展战略是：将坚持“科技创新、求实进取、优质高效、和谐健康”的

企业精神，以“大健康、中老年、OTC”为发展方向，以“市场开拓和新产品开发”

为发展重点，确保公司持续健康发展；同时，适时开展对外并购重组，通过内涵发

展与外延式扩张并重，做大做强企业。 



 

问题 5：公司的外延并购方向？ 

答：目前，主要是大健康、中老年、OTC方面的产品。 

 

问题 6：是否有新的对外投资项目，如定向增发除眼药水的其他产品？ 

答：公司目前除已披露拟收购吉林强身药业有限责任公司股权外，没有其他对外投

资项目，若有新的投资项目公司依据相关规定进行披露。 

 

问题 7：预计公司 2015 年的效益情况？ 

答：公司 2015年计划营业收入 8.5亿元，实现净利润为 1.4亿元。该计划为公司的

营业目标计划，不是盈利预测计划，不构成公司对投资者的实质承诺。该计划是在 2014

年销售的情况下并结合公司对 2015 年的经营分析及国家对医药改革预期确定。 

  

问题 8：公司滴眼液在行业中的地位？同类产品的价格比公司低，有些药店也推荐

别的产品，目前公司关于滴眼液的发展策略？ 

答：公司莎普爱思滴眼液是本公司与江苏省药物研究所合作研发的抗白内障药物，

曾被列入国家火炬计划项目和国家重点新产品计划，是国内唯一拥有商品名的苄达

赖氨酸滴眼液产品。1998年北京医科大学第三医院等 17家医院参与Ⅲ期临床试验，

Ⅲ期临床试验综合总有效率达到 73.73%，与Ⅱ期临床试验总有效率 71.13%相似。临

床试验结论是，0.5%苄达赖氨酸滴眼液是一种安全、确实有效的抗白内障新药。 

公司是唯一一家按国家二类新药要求研制该产品，并完成经国家批准的Ⅱ、Ⅲ

期临床试验且掌握相关临床应用数据的企业。滴眼液产品商标“莎普爱思”是国家

工商行政管理总局认定的中国驰名商标；2013 年和 2014 年被中国化学制药工业协

会、中国医药商业协会、中国处方药物协会、中国医药企业发展促进会评为中国化

学制药行业 OTC 优秀产品品牌。根据广州标点医药信息有限公司的报告显示，2014

年，公司莎普爱思滴眼液产品在白内障用药市场份额为 28.23%。 

有市场就有竞争，有竞争才有进步，所以有竞争也是好事。区别于其他同类产

品，公司的莎普爱思滴眼液，具有技术先创性优势、商品名优势以及营销网络优势

等。2015年，公司将通过持续的患者教育及产品宣传，以及建立会员制度，强化服

务，做大抗白内障药物市场的蛋糕，并持续保持领先优势。 

 

问题 9：关于公司大输液的销售及发展，目前大输液全国招标政策不断变化，公司

准备采取何措施？ 

答：当前，大输液招标政策复杂多变，受最低价中标的影响，公司将进一步调整大

输液的发展策略。关于大输液产品销售，依据公司的产品的实际情况及生产情况，

调整产品销售结构，增加毛利高产品的销售量，适当减少毛利低产品的销售。 

 

问题 10：公司已取得生产保健食品证书，计划在何时进行生产，其主要生产的产品



是什么？ 

答：正在准备，主要生产适合中老年人使用的产品。 

 

问题 11：公司甲磺酸帕珠沙星滴眼液销售情况？ 

答：公司甲磺酸帕珠沙星滴眼液于 2011年 4月获得国家 2类新药证书，属于第四代

喹诺酮类抗感染滴眼液，适用于治疗敏感菌引起的细菌性结膜炎，是处方药，目前

该药品正处于推广期。 

 

问题 12：公司的新产品研发情况？ 

答：公司目前主要是通过与大专院校、科研院所合作进行新产品研发。公司在研的

主要产品是苄达赖氨酸胶囊（主要是治疗糖尿病肾病）、地夸磷索滴眼液（主要治疗

干眼症）。 

 

问题 13：有没有青少年近视类眼药水研发？ 

答：目前，公司没有研发与青少年近视眼相关的产品。 

 

问题 14：请陈伟平先生介绍一下莎普爱思销售公司的情况？ 

答：公司全资子公司浙江莎普爱思医药销售公司刚刚获得《药品经营许可证》和 GSP

认证证书，目前正在进行运营前期准备，初期计划主要是销售公司生产的产品，如

滴眼液、保健品等，逐步引进其他产品，首先做好在嘉兴地区的流通配售等。谢谢！ 

 

问题 15：公司是否发展医药电商？ 

答：目前还没有正式规划，关注相关发展机会。 

 

问题 16：如何做好公司的市值管理？ 

答：市值管理的核心是价值管理而非股价管理，亦不是操纵股价。公司内在价值提

高了，流通市值自然增加了。市值管理的目标是追求公司价值最大化，为股东创造

价值。做好市值管理，最重要是公司持续健康发展，这是我们所重点关注的。 

 

问题 17：公司部分限售股于 2015 年 7 月份解禁，陈德康董事长与他们是否有关联

关系？是否减持？ 

答：无关联关系。他们是否减持，尚不清楚；根据 IPO 时的减持承诺，减持前，需

要公告，请关注公司在上海证券交易所网站上的公告。 

 

问题 18：公司的股本很小，有没有考虑增发？ 

答：目前募集资金尚未用完，如果有合适且体量较大的并购项目等，会考虑再融资，

要投资一个利于公司长远发展的项目不容易。 

  


